### RUTAS POR LA NATURALEZA



# Peña de los **Cuatro Jueces.** cima de Gijón

Durante años fue el lugar elegido para celebrar una romería que unía a los alcaldes de los concejos limítrofes



ace algo más de una treintena de años, unos entusiastas gijoneses nos pusieron en la pista para rescatar, a través del programa de educación ambiental Recreo en la Naturaleza, la tradicional fiesta de la Peña de los Cuatro Jueces. De ese lugar hablaba Jovellanos en sus crónicas y es la cima del municipio gijonés, con 662 metros de altitud

Costó mucho recuperar la romería medioambiental de la conocida cima gijonesa, que se hacía al entrar la primavera desde hacía siglos en esa peña. Ahora ya van ocho que no se celebra. La última cita allí fue en 2010

En 1983, las actividades de Recreo en la Naturaleza (impulsoras, asimismo, en 1991 de las Marchas Jovellanistas),

rescataron la tradición en ese lugar límite de Gijón, Siero, Villaviciosa y Sariego. Este famoso festejo de hermandad entre concejos siempre lo lideró y coordinó el municipio gijonés. Pero sí podemos ir en una tranquila excursión por esos montes, donde está una pequeña sierra llamada Llomba de Rioseco. Su mayor altitud es el Picu Fariu, que consta de dos cumbres (cima y cimera). En la cima hay un repetidor telefónico y varias antenas

Esa sierra tiene al sur La Vega y Loma de Sariego, al este el Cordal y valle de Peón, al oeste la Sierra de Baldornón y valle de Rioseco y al norte los Montes de Deva-La Olla y Curbiellu, así como Brañaberniz. Sus alturas principales son el Fariu, Curiscau, Llagón, Cabaña Marqués, Mirabete v Peña de los Cuatro Jueces. Este último lugar es donde se celebraba esa fiesta anual de confraternización entre los cuatro concejos que en ella confluven.

La historia dice que, entrando la primavera, se reunían





en ese lugar los alcaldes y vecinos de los concejos limítrofes para tratar asuntos de su competencia, especialmente lindes y zonas de pastoreo, beber sidra y jugar a la brisca, celebrando una animada romería. Los alcaldes se senta-ban cada uno en terrenos de su jurisdicción, en torno a una peña plana (antiguo dolmen) que servía de mesa, por lo cual

se le denominó también Mesa de los Cuatro Alcaldes. Pero su nombre original es Peña de los Cuatro Jueces, desde que se juntaron allí hace siglos cuatro sabios o jueces para de-limitar los territorios. Ahora hay una peña dolomítica y cuatro grandes piedras, una en cada concejo, así como cuatro árboles plantados por los alcaldes.

Distancia: Entre 3 v 7 kms. Tipo de recorrido: Ida y regreso.

Desnivel: Unos 150 me-

Duración: Entre 2 y 4 horas, Dificultad: Fácil.

Señalización: Regular. Cómo llegar: Por las parroquias gijonesas de Caldones, Baldornón y Santurio, o valle de Rioseco. Así como por La Fumarea (AS-331) y valle de Peón... A través de pistas.

Ese punto geográfico se encuentra sobre el pueblo de Argañosu, en el lugar donde confluyen los cordales de Peón y Baldornón con la citada Llomba, y próximo al Picu Fariu. Todo ello modernizado.

Los accesos para llegar a esa montaña son varios. Por ejemplo destacamos el collado La Fumarea, situado en la carretera de Peón a Sariego (AS-331). En este collado hay un ramal que va hasta los repetidores y Picu Fariu. Desde ese lugar se puede ir paseando, en una hora (al norte).

Por Argañosu (AS-331), par-te una pista que asciende al Altu La Llomba. Amba se pueden tomar varios ramales, uno va al sur, a la afamada peña, en un par de horas. Y por Cal-dones o Baldomón (AS-248) a través de pistas que suben, al este-sur, por el Valle de Rioseco ('Altu Les Bobies'), se puede ir también a la cima de Gijón en dos horas.

## DE MONTANA

#### AGRUPACIÓN **MONTAÑERA** TORRECERREDO

Hatá este sábado un recorrido por Tielve, Valfrio, Peña Cri-mienda (1.319 metros), Invernales de Portudera, Senda de Caoru y Arenas de Ca-

985095221

#### **GRUP DE MONTAÑA** ENSIDESA-GIJÓN

Realizará el domingo uņa travesia desde Collado de Hoz a Pa nes, con ascensiones a los picos Gamonal y Sestón. El martes y el miércoles próximos irá desde Collado de Valdeteja a Lugueros, con descenso por Canalón para hacer luego una ascensión al Pico Bodón.

985141628

#### GRUPO COVADONGA

Tiene programado este sábado una ruta por Ardisana, El Escobín. Cantu Llanosu. Cuerres, Llenin, Beceña, San Martín, Mestas de Con (concejos de Llanes y Cangas de Onis).

985195720

#### GRUPO DE **MONTAÑA EL** TRASGU ANDAYÓN

Efectuará el domingo una ruta circular de ida y vuelta en Pendones por Foz de La Palombar, Pico Tiatordos (1.951 metros) y Majada de Piedrafita 9 660807293

#### GRUPO DE MONTAÑA LA PEÑUCA

Irá este sábado por el Monte Buciero, Fuertes Napoleónicos, Faros y acantilados.

(1) 618899300

#### GRUPO LAVIADA

Realizará un recorrido el domingo por Camino del Potro, Peianda v San Sehastián de Garabandal.

678611314

#### **GRUPO LA CALZADA**

Realizará el domingo un recorrido por Tiel-ve, Entrejano, Majada Tordín, El Vierru y Arenas.

985315304

